
■本报记者 朱伟

上海三联书店青浦朱家角店 “旅行者书房”。 （上海三联书店供图）

■本报首席记者 王彦

■ 更加注重同互联网技术紧密相关的新产业、 新业态、 新
技术发展

■ 更加注重用互联网新技术改造传统产业， 迅速提升产业
数字化、 智能化能级

■ 更加注重运用互联网新技术提升主流媒体的传播力、 影
响力和话语权

■ 更加注重运用互联网大数据， 提升政府治理能力和水
平， 加快从管理向治理的转变

■ 更加注重人才发展战略， 为实施好自贸试验区和科创中
心建设两项国家战略提供坚强保证， 努力当好全国改革开放排
头兵、 创新发展先行者

■本报首席记者 许琦敏
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至诚报国 八位哈佛海归聚首
上岛论剑 强大创新磁场显威

中国生命科学研究的重镇， 一在北京， 一

在上海。 可从 2009 年起 ， 有八位美国哈佛大

学医学院的海归博士后， 先后来到了合肥科学

岛。 是什么吸引他们前来？ 因为这里有世界上

数一数二的稳态强磁场装置。
这是一个独一无二的舞台。 目前， 稳态强

磁场装置中的混合磁体装置以 40 特斯拉的磁

场强度， 居世界第二； 超越美国强磁场 45 特

斯拉的目标， 已经排上强磁场中心的日程表。
剑利， 若要发挥威力， 还需驭剑高手。 八

位哈佛海归如同 “科研剑客” 聚首科学岛， 为

强磁场装置探索 “剑谱 ”， 让 其 善 用 、 尽 用 。
没有特别待遇， 避开城市喧嚣， 他们希望在这

蜀山湖畔 的 小 岛 上 ， 利 用 强 磁 场 这 一 科 研 利

器， 为祖国的生物医药科研开拓新方向。

回来，可以做不太一样的事情

科学岛原名 “董铺岛”， 它所在的合肥西

郊蜀山湖， 是合肥市的水源地之一， 属于一级

环境保护区， 岛上绿树成荫， 风景如画。 “我

第一次上岛， 看到绿树映着白墙， 就喜欢上了

这里。” 茛 下转第三版

■ 2009 年至今， 合肥科学
岛以学术链方式大手笔引进顶
尖海归人才创新创业 。 目前 ，
稳态强磁场装置中的混合磁体装
置磁场强度已在全球坐二望一

■ 八个人， 正好组成一个
比较完整的从基础研究到新药
研发的学术链： 在基础研究领
域， 有研究蛋白质的王俊峰和
研究核酸的张钠； 在细胞层面，
有张欣做肿瘤细胞以及磁场生
物学； 在动物层面， 有研究模
式动物的林文楚； 刘青松、 刘
静、 王文超和任涛四个人， 正
好组成一个小型的药物学研究
团队

■ “收入够花就好，孩子学
习能跟上就好。 ”“可以游泳、打
球、锻炼身体，保持体力紧盯实
验就好。 ”这就是八位哈佛海归
的心声，“我们回来，是对祖国的
发展充满信心，这里会是更好的
舞台，我们愿意为她奉献青春与
智慧”

王文超、张欣、张钠、王俊峰、刘青松、刘静、林文楚、任涛（从左至右）在中科院合肥物质科学研究院强磁场科学中心。 新华社记者 郭晨摄

学网懂网用网，为网络强国战略作贡献
指出要清醒认识网络信息技术深刻改变全球经济、利益和安全格局 市委常委学习会昨听取专题辅导报告

韩正强调全市各级领导干部要深入学习贯彻习近平总书记重要讲话精神

本报讯 中共上海市委常委学习会昨天下午听取

清华大学微电子与纳电子学系主任、 微电子学研究所

所长魏少军教授所作的 《网络强国战略与互联网安

全》 专题辅导报告。 市委书记韩正主持会议并强调，
全市各级领导干部要深入学习贯彻习近平总书记关于

网络强国建设的重要讲话精神，学网、懂网、用网，不断

提高对互联网规律的把握能力、 对互联网舆论的引导

能力、对互联网发展的驾驭能力、对互联网安全的保障

能力，始终围绕国家战略作出上海的更大贡献。
魏少军教授的专题辅导报告以翔实的数据、 生动

的案例， 全面分析了网络信息技术日新月异带来的新

情况新挑战以及我国实施网络强国战略的深刻背景，
重点围绕技术、 内容、 基础、 人才、 国际话语权五个

方面， 深入解读了网络强国建设的目标和内容， 并就

加快推进网络强国战略谈了自己的意见和建议。 与会

同志结合工作实际交流了学习体会。
韩正指出， 上海各级领导干部要清醒认识， 网络

信息技术日新月异， 已经全面融入生产生活各个方

面， 无时不在、 无处不有， 深刻改变全球经济、 利益

和安全格局。 世界很多国家特别是欧美发达国家把互

联网和互联网技术的运用作为国家战略、 作为创新发

展的重点、 作为谋求竞争力和新优势的战略方向。 当

今世界， 网络信息技术是全球研发投入最集中、 创新

最活跃、 应用最广泛、 辐射带动力最大的创新领域，
是全球技术创新的竞争高地。 上海各级领导干部必须

看清趋势、 顺应趋势， 始终按照中央的决策部署， 努

力为网络强国战略的实施作出上海的更大贡献。
茛 下转第三版

母亲河水流到哪儿，书香就该飘到哪儿
“阅读+”模式下的郊区特色书店，成全了许多都市人“说走就走的旅行”

上海郊区实体书店的功能越发彰显：人口导入地区，时尚优美的社区型书店成为标配

在刚刚过去的那个属于上海书展的一周里， 如

织的人流涌向上海市中心的同时， 一场场书香接力

在各 郊 区 的 书 店 举 行 。 在 青 浦 朱 家 角 ， 孩 子 们 为

“亲子阅读绘” 涂鸦； 青少年给角里书房当 “一日店

长”； 年轻人聚在水岸边的市集以书之名狂欢； 阖家

老小在 《小王子》 的体验读书会里感受经典魅力 。
此处， 距离书展主会场上海展览中心大约 45 公里。

2017 上海书展的分会场活动走遍了全市 16 个

区的实体书店，其中 280 余场发生在城市的远端。 读

者得以看见：在这座傍水而生的城市，还有如此多美

好的书店随母亲河水，一路流淌一路播撒书的芬芳。
水流不止， 书香不断。 这些距离中心城区几十

公里之遥的郊区书店， 也如城市的水系一样， 静静

滋养着每一颗爱书的心。

各具特色的书店被送入郊区

上海市新闻出版局副局长彭卫国向记者证实了

两个趋势： “今年上海新开大中型实体书店 20 余

家， 选址在中心城区以外的越来越多； 除了新华书

店作为国家发行渠道， 承担着向郊区布局的使命之

外， 越来越多民营书店、 社会力量， 把各具特色的

书店送入郊区。”
茛 下转第五版
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晚上 8 点刚过， 家住枕流公寓的马老师坐到摄

像头前， 打开 iPad， 和远在美国的小儿子开始了视

频通话： “家里的宽带今天刚刚升好 1000 兆， 你

看看有啥不一样？” “动起来不晃了， 画质比以前

流畅太多啦。 妈， 你倒是蛮跟潮流的， 我们这里到

现在还只能玩玩 100 兆……”
坐 落 在 徐 汇 区 华 山 路 上 的 枕 流 公 寓 始 建 于

1930 年 ， 目前住着 60 多户人 家 。 公 寓 规 模 不 算

大， 却是上海有名气的 “优秀近代建筑”。 今年 7
月， 上海电信将 “耄耋之年” 的枕流公寓排进了千

兆光网升级改造名单， 并派全国劳模徐珺挂帅的攻

坚小队进场施工。 “因为楼龄高 、 管线老 、 限制

多， 这里的网速升级一直比附近其他小区慢半拍。
这次公司下了决心， 让它一步到位升到千兆， 一直

嫌家里网速不给力的马老师自告奋勇 ‘吃螃蟹 ’。
我们帮她从 50 兆升到 1000 兆， 还为整套房间做了

智能组网。 现在， 她家里的三台 4K 电视机， 外加

两部高清摄像头， 即使同步使用 ， 也绝对没有问

题。” 徐珺告诉记者。 茛 下转第二版

■ 今年内 ， 上海电信将投入超过
30 亿元用于千兆宽带建设， 计划年底
前完成超过 5000 个小区的千兆宽带接
入， 60%居民小区实现千兆覆盖

■ 到明年 ， 千兆接入将再 “跳一
级” ———用户突破百万级， 平均接入带
宽达到 280 兆， 家庭用户可感知的下
载速率突破每秒 100 兆。 届时， 上海
将成为全球首个实现千兆宽带全覆盖的
城市， 一举确立 “百兆起步、 千兆主
流” 的城市光网 “新国标”
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本报讯 上 海 警 备

区党委十二届十七次全

体 (扩大 ) 会议昨天上

午举行， 此次会议是上

海警备区按新编制运行

后的第一次党委扩大会

议。 中共中央政治局委

员、 上海市委书记、 上

海警备区党委第一书记

韩正强调， 迎接党的十

九大召开、 学习贯彻党

的十九大精神， 是当前

和今后一个时期最大的

政治任务， 上海警备区

要牢牢抓住这条主线 ，
深入学习贯彻习近平总

书 记 系 列 重 要 讲 话 精

神， 加快推进当前各项

工作。 要紧紧咬住党在

新形势下的强军目标 ，
紧紧围绕军民融合发展

国家战略， 紧紧依靠党

的领导这个根本保证 ，
牢记使命 、 不负重托 ，
以特殊的精神状态， 扎

实 推 进 警 备 区 转 型 重

塑、 改革创新， 以优异

成绩迎接党的十九大胜

利召开。
韩 正 说 ， 今 年 以

来， 上海警备区部队坚决贯彻党中央 、 中央军委和

习近平主席决策部署， 在军委国防动员部、 东部战区

党委和上海市委的领导下， 以强军目标为统领， 着眼

建设一流 “窗口” 部队， 深入推进政治建军、 改革强

军、 科技兴军、 依法治军， 落实改革任务坚决有力、
停偿工作成效明显、 面上工作推进有序， 为警备区部

队深入推进转型重塑、 创新发展打下了坚实基础。
会上，韩正介绍了上海按照习近平总书记四个“有

新作为”的重要指示，深化自贸试验区改革、加快科创

中心建设、加强社会治理创新、全面从严治党的推进落

实情况，并对上海警备区下一步工作提出要求。
韩正指出， 要紧紧抓住迎接党的十九大召开和学

习贯彻党的十九大精神这条主线， 做到 “两个结合”。
茛 下转第二版

“两个结合”
■ 与学习贯彻

习近平总书记系列
重要讲话紧密结合。
深 入 学 习 总 书 记
“7·26”重要讲话精
神、庆祝建军 90 周
年重要讲话精神，深
入开展 “维护核心、
听从指挥”主题教育
活动，不断提高政治
站位，坚决把思想行
动统一到习近平总
书记的要求和部署
上来

■ 与推进当前
工作紧密结合。要紧
紧咬住党在新形势
下的强军目标，深刻
认识警备区姓 “军”
为战的本质没有变，
坚持政治建军、改革
强军、 科技兴军、依
法治军，着力推进练
兵备战， 忠实履行
“面向三军、 服务主
战”的职能使命

“我们愿意为祖国
奉献青春与智慧”


